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颍阳镇于爻村：
蔬菜制种结出“小康”种子

本报讯“今年是第一次试种蔬菜种子，技术不太
成熟，管理也不是很到位，一季12亩地收入3.5万
元，比种粮食作物强多了。”11月17日，在登封市颍阳
镇于爻村蔬菜制种产业发展签约仪式上，该村村民于
建卫向与会群众分享着丰收的喜悦。

颍阳镇于爻村地处登封西部山区，是个省级贫困
村，近几年在驻村工作队的帮扶下，完善基础设施建
设，着力发展产业，于2019年整体脱贫。
郑报全媒体记者 袁建龙 通讯员 宋跃伟

技术人员细心查看蔬菜幼苗技术人员细心查看蔬菜幼苗

实地考察 开启蔬菜制种致富大门
“原来俺村主要是靠种

植核桃和烟叶增加收入的，
现在核桃已过盛果期，烟叶
种植也缩减了，年轻人都出
去务工了，家里留守的都是
些老年人，村里也没有啥产
业。”于爻村党支部书记霍广
帅说，脱贫不是目标，如何让
老百姓致富奔小康才是村
“两委”的意愿。去年 11月，
村“两委”班子、驻村工作队
及部分群众一行到济源金桥
种苗有限公司实地考察蔬菜
制种产业。

“到济源种子基地，一看
全是六七十岁的老人在地里
种植，其中有个 70多岁的老
人介绍说，蔬菜制种特别简
单，也不是重体力活，定期按
照技术专家的要求进行浇
水、施肥、除草、打药就行，生
长周期只有3个月的时间，管

理好的话，1个周期的亩产收
入能达到近万元。”参加实地
考察的 63岁村民杨虎臣说，
“看到人家那么大年龄都做
得如此好，我就下定决心，利
用自家现有的烟草大棚，试
种蔬菜种子。”

回来后，于建卫、杨虎臣
等在村委会多方协调下，流
转土地，修整大棚，开启了蔬
菜制种致富大门。

“之前用于烟草育苗的大
棚过高，加上12月份的天气格
外寒冷，培育出来的蔬菜苗差
点冻死，俺赶紧拾柴禾、拉煤
球，让大棚温度始终保持在
0℃以上。”杨虎臣提起自己的
种植经历不由得感到心酸，
“到12月份时，看到一片片绿
油油的白菜苗和萝卜苗，心里
才有了底气，有了希望，不论
付出多少，最终也值了。”

扩大规模 把蔬菜制种发展成主要产业
据于建卫介绍，2月份，培育好

的蔬菜苗需要移栽到农田里，但令
人头疼的是，农田里还种着油菜，
白菜苗和萝卜苗到了开花时节，一
旦与油菜花杂交后，结出的蔬菜种
子质量就下降了，济源公司也不再
回收，最终有可能是竹篮打水一场
空。于是，于建卫等人挨家挨户做
村民们的思想工作，自行承担老百
姓的油菜赔青款，确保蔬菜种子的
纯度。

育种大棚里，村民们正在进行
播种，“放平一些，不要慌，种子低一
点，把多余的土去掉……”拥有 30

余年蔬菜制种经验的技术员周师
傅正在指导村民们播种。而在田
间，绿油油的包菜苗、萝卜苗生机盎
然，村民们正在进行浇水灌溉。“今
年比去年早种一个月，长势比去年
好得多，照这样下去，一亩地一季收
入5000元不成问题。”于建卫说。

“成熟了要是销不出去咋办？”
“我们是订单式种植，签的有

合同，销售不用担心！”
“技术上咋指导？”
“我们派驻有技术员，有啥问

题随时都可以咨询！”
…… ……

在当日的签约仪式上，于爻村
村民不停地与公司负责人进行咨
询交流。“今年，已有 30多户签订
了蔬菜制种协议，种植面积将达到
300余亩。”霍广帅说。

据颍阳镇政府负责人介绍，今
年试种已经基本成功，下一步，该
镇将把蔬菜制种作为主要产业，采
取“公司+基地+农户”的模式，培育
白菜、萝卜、甘蓝、大葱等十字花科
品种，在全镇范围内有条件的村进
行推广，计划在两三年内，发展
1000亩以上的种植基地，3~5年达
到3000亩的种植规模。


